

## Pilar Marqués Sánchez

### Vicerrectorado de Campus de Ponferrada

Pilar Marqués Sánchez, nacida en Cortiguera (1967), es Catedrática de Universidad en el Área de Enfermería del Departamento de Enfermería y Fisioterapia. Es Diplomada en Enfermería, Licenciada en Humanidades, y Doctora en Dirección de Empresas por la Universidad de León.

Sus comienzos profesionales tuvieron lugar en el ámbito de la práctica clínica, desarrollando el rol enfermera en los servicios de Cuidados Intensivos, Urgencias, y Diálisis. En esta etapa, también desempeñó cargos de gestión en el Hospital de Lanzarote y en el Hospital de El Bierzo.

En el 2001, se vincula de forma permanente a la Universidad de León. La mayor parte de su docencia se desarrolla en la Facultad de Ciencias de la Salud en el Campus de Ponferrada. En concreto, su actividad se centra en materias relacionadas con la gestión sanitaria tanto en grado como post-grado. Destaca sus Proyectos de Innovación Docente en los cuales propone una cooperación interdisciplinar real, integrando propuestas activas con estudiantes de ingenierías y de enfermería.

Pilar Marqués es Directora del Grupo de Investigación SALBIS (Salud, Bienestar, Ingeniería y Sostenibilidad Sociosanitaria), orientando su actividad investigadora a las redes y al bienestar de la persona desde un enfoque interdisciplinar. Cuenta con más de 45 publicaciones enfocadas a un doble ámbito: el análisis de redes sociales aplicado al contexto de salud (hábitos y recursos humanos), y las variables que mejoran el bienestar y la calidad de vida de la persona. En esta línea, ha participado en proyectos de investigación, dirigido varias tesis, y transferido su conocimiento a través de distintos contratos y convenios. Su apuesta en los últimos años ha estado orientada a vincular el bienestar de la persona con el entorno y las tecnologías como nicho de desarrollo territorial. Esto se materializa con la creación de la Cátedra ULEtech CIRCULAR de la cual es Directora.

Su investigación ha estado complementada con varias estancias internacionales, como en el centro del Gatton College of Business and Economics (University of Kentucky), en el Mitchell Centre for Social Network Analysis (University of Manchester), en el Centre for Biostatistics and the Centre for Primary Care (University of Manchester), y en the Faculty of

Health Sciences Student Office (University of Southampton).

Durante su trayectoria académica, ha compaginado la docencia y la investigación con distintos roles de gestión universitaria. Ha sido Coordinadora del Área de Enfermería, Subdirectora de Departamento de Enfermería y Fisioterapia, Coordinadora del Plan de Acción Tutorial, Coordinadora del Grado de Enfermería, Secretaria de Relaciones Institucionales, y ha participado en distintas comisiones académicas de máster y del centro de Ciencias de la Salud. Desde el 2020 es Vicerrectora del Campus de Ponferrada de la Universidad de León, rol de gestión que ha abordado con máximo compromiso.

